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1 FÓRUM PERMANENTE DE APOIO À FORMAÇÃO DOCENTE DO PARANÁ
2
3 Ata da Reunião Ordinária do Fórum Permanente de Apoio à Formação Docente
4
5 Aos vinte e cinco dias do mês de março de 2014, com início às 09 horas, realizou-
6 se, no Auditório da Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior 
7 (SETI) em Curitiba, a Reunião Ordinária do Fórum Permanente de Apoio à 
8 Formação Docente do Paraná. Estiveram presentes representantes das seguintes 
9 instituições: Secretaria de Estado da Educação do Paraná (SEED); Secretaria de 

10 Ciência, Tecnologia e Ensino Superior (SETI); Conselho Estadual de Educação 
11 (CEE); Ministério da Educação – Secretaria de Educação Básica (MEC/SEB); 
12 Universidade Federal do Paraná (UFPR); Universidade Estadual do Norte do Paraná 
13 (UENP); Universidade Estadual de Maringá (UEM); Universidade Estadual de 
14 Londrina (UEL); Universidade Estadual de Ponta Grossa (UEPG); Universidade 
15 Estadual do Oeste do Paraná (UNIOESTE); Universidade do Centro-Oeste 
16 (UNICENTRO); Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR); 
17 Universidade Estadual do Paraná (UNESPAR), Associação Nacional pela Formação 
18 dos Profissionais da Educação (ANFOPE); Sindicato dos Trabalhadores em 
19 Educação Pública do Paraná (APPSINDICATO); Confederação Nacional dos 
20 Trabalhadores em Educação (CNTE); Instituto Federal do Paraná (IFPR); diretorias 
21 e departamentos da Secretaria de Estado da Educação. A reunião foi iniciada pelo 
22 Sr. Sérgio de Jesus, Diretor Geral da SETI que recepcionou os membros do Fórum e 
23 demais convidados em nome do Secretário João Carlos Gomes. Em seguida passou 
24 a palavra ao Vice-Governador, Secretário de Estado da Educação e Presidente do 
25 Fórum Permanente de Apoio à Formação Docente do Paraná, Flávio Arns que 
26 manifestou novamente sua posição favorável ao Fórum como espaço de debate, 
27 posicionamento das pessoas, interação e integração entre Educação Básica e 
28 Ensino Superior para superação dos desafios nos diferentes níveis e modalidades 
29 de ensino. Destacou sobre a importância de ações conjuntas entre Universidades e 
30 Governo para atender todos os setores no litoral e no Vale do Ivaí. Agradeceu aos 
31 representantes da SETI presentes, Mário Athayde Junior – Coordenadoria de Ensino 
32 Superior (CES), Ana Cláudia Miguel Ferigotti – assessora técnica da CES e Aroldo 
33 Messias – assessor técnico do Gabinete pela recepção e providências para a 
34 realização da reunião no auditório da SETI. Também destacou sobre o programa de 
35 Educação Ambiental realizado em parceria com as Secretarias de Saúde, Meio 
36 Ambiente e SETI, e o programa Smart Energy, sobre fornecimento e produção de 
37 energia. Em seguida passou a palavra para a Cristiana Gonzaga, Secretária 
38 Executiva do Fórum que deu prosseguimento aos itens da pauta. Item I – Ata – 
39 aprovação da ata da reunião do dia 11 de dezembro de 2013. Ata aprovada por 
40 unanimidade. Item II – Informes Gerais. 1 - Justificativas de ausência: Larissa 
41 Biassio Rosa – UNDIME; Leonor Paini – UEM; Maria Irene Pellegrino de Oliveira 
42 Souza – UEL; Graciete Tozetto Goes – UEPG; Sandramara S. K. de Paula Soares – 
43 UFPR; Ludoviko Carnasciali dos Santos – UEL. 2. Inclusão de novo membro: profa. 
44 Marivete Bassetto de Quadros, Pró-Reitora de Graduação pela UENP/Jacarezinho. 
45 3. Decreto 9.922/2014 – criação do Fórum Permanente de Apoio à Formação 
46 Docente do Paraná – informe sobre a publicação deste Decreto e proposição de 
47 Resolução Interna para indicação dos representantes das Instituições que o 
48 compõe. 4 – Atualização de cadastro. Solicitou-se atualização dos membros das 
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49 Instituições tendo em vista mudanças internas bem como, a elaboração da 
50 Resolução Interna do Fórum que exigirá atualização dos cadastros. Propôs-se que 
51 as Instituições encaminhem suas atualizações até o dia 30/04/2014 e que os 
52 procedimentos para inclusão, exclusão ou substituição de membros ou instituições 
53 permanecem com envio de ofício ao Presidente do Fórum solicitando a alteração. 5 
54 – Ofício n.º 042/2014. Procedeu-se a leitura do Ofício que trata da continuidade da 
55 oferta da Oferta Especial do curso de Pedagogia para egressos da Vizivali. Em 
56 resposta, a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior 
57 (CAPES) autorizou a continuidade que deverá ser ministrada pelas Universidades 
58 Estaduais de Londrina, Maringá, Centro-Oeste e Ponta Grossa. Item III – Assuntos. 
59 1 – Pacto Nacional pelo Fortalecimento do Ensino Médio – Paraná.  A coordenadora 
60 Nacional do referido Pacto, Mônica Ribeiro da Silva (UFPR) e a Chefe do 
61 Departamento de Ensino Médio da SEED, Telma Faltz Valério apresentaram o 
62 programa nacional bem como a proposta da SEED para a execução do mesmo no 
63 Paraná. Foi informado que o lançamento acontecerá no dia 31 de março, na UFPR. 
64 Foram repassadas informações gerais sobre o programa e os ajustes propostos pela 
65 SEED para sua execução, incluindo o uso de materiais disponibilizados pelo MEC 
66 bem como, os produzidos pelos professores do Paraná em parceria com as 
67 Universidades. Após debate, sugeriram-se: a redistribuição logística envolvendo 
68 Universidades, formadores e Núcleos Regionais de Educação, e, a discussão sobre 
69 a oferta do curso na hora-atividade concentrada tendo em vista que esta é prevista 
70 para formação. Para esta última sugestão, argumentou-se que o nº. de professores 
71 envolvidos não é tão grande e que se deve considerar que no sábado a adesão é 
72 menor. O presidente do Fórum destacou que o debate sobre o Ensino Médio é 
73 Nacional e que o Conselho Nacional dos Secretários de Educação – CONSED 
74 promoveu reuniões regionais sobre o Pacto. Solicitou que sejam encaminhados para 
75 os membros do Fórum os cinco documentos regionais para conhecimento das 
76 realidades de cada região. A superintendente da Educação, Eliane Rocha, comentou 
77 sobre o uso dos materiais e os cuidados com a formação para que esta não fique no 
78 nível do discurso e sem contribuir com a educação. Prof. Mario Pederneiras – CEE 
79 propôs uma reunião para a 2ª quinzena de abril, para ajustes junto à SEED. Abriu-se 
80 espaço para relato da Profa. Cristhyane R. Haddad – ANFOPE sobre o Pacto para a 
81 Educação Infantil, a seu ver, com resultados positivos. 2. Regimento. Retomou-se a 
82 discussão sobre a elaboração do regimento sendo o mesmo aprovado por 
83 unanimidade, devendo fazer as alterações quanto ao nº. do Decreto de criação do 
84 Fórum; separar o Art. 29 sobre as atribuições dos membros do Fórum na Seção IV – 
85 da Secretaria Executiva, transformando-o em Seção V – Das atribuições dos 
86 membros do Fórum; incluir a Universidade Estadual do Paraná – UNESPAR. 3. 
87 PARFOR. Sobre o Parfor, foram expostos os seguintes itens da pauta: a) Calendário 
88 2014, confirmando-se as etapas de seleção e matrícula de professores 
89 selecionados. B) reunião GT PARFOR – via WEB, realizada no dia 25 de fevereiro 
90 de 2014. O assunto da web foi a validação do PARFOR conforme Res. 01/2009. 
91 Debateu-se sobre o nº. de professores pré-inscritos e a serem validados para a 2ª 
92 licenciatura conforme critérios do programa. Relatou-se que foi a primeira 
93 experiência de reunião online, com resultado positivo, contando com o apoio dos 
94 Coordenadores do PARFOR durante a reunião do dia 25/03, e manifestada pelos 
95 Coordenadores presentes nesta reunião. C) Validação SEED, ficou confirmada a 
96 validação de 145 professores conforme Resolução 01/2009 CNE. Na oportunidade, 
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97 agradeceu-se publicamente ao Prof. Pedro Paulo Ayrosa – UEL pelo apoio e 
98 disponibilização do sistema daquela Universidade para a web do GT PARFOR. A 
99 Coordenadora do PARFOR da UFPR, profa. Suzete de Paula Bornatto sugeriu que a 

100 SEED aponte a demanda restante de professores para a 2ª. Licenciatura, ou seja, 
101 daqueles que ainda atuam sem formação específica, e que haja algum incentivo em 
102 plano de carreira tanto Estadual quanto Municipal para estimular a permanência e 
103 mesmo adesão de professores ao programa. Ainda sobre a 2ª. Licenciatura, a profa. 
104 Maria Luiza Furlan Cosata – UEM manifestou-se em apoio à discussão junto a 
105 CAPES para abertura de PARFOR a distância para este tipo de curso. Já foi 
106 apontado junto à coordenação nacional de polos da Universidade Aberta do Brasil – 
107 UAB/MEC para o debate sobre este tema. 4 – Grupos de Trabalhos específicos: 
108 abriu-se para discussão e proposição de GTs específicos para aprofundamento dos 
109 assuntos PIBID, PDE, e cursos stricto sensu. Propôs-se que seja elaborado um 
110 documento com as atribuições de cada GT para melhor clareza sobre sua 
111 constituição. Profa. Maria Aparecida Knüppel – UNICENTRO destacou que esse 
112 documento é importante, pois respalda alguns questionamentos do Ministério 
113 Público, como por exemplo, o caso da avaliação dos polos da UAB quanto ao 
114 investimento de professores da Rede Municipal em cursos de graduação. Foi 
115 sugerida pela Cristiana Gonzaga a elaboração destas atribuições dentro dos GTs, 
116 porém, em debate, estabeleceu-se que uma comissão fizesse este trabalho. 
117 Decidiu-se pelo coletivo, que os professores Silvio Hutz – UEPG, Silvio Tadeu de 
118 Oliveira – UENP e Denise E. Baganha – SEED componham esta comissão. Abriu-se 
119 neste momento, para outros encaminhamentos, antes do último item da pauta. 
120 Solicitou-se a elaboração de um meio de comunicação entre os membros do Fórum, 
121 online, para que o grupo possa fazer postagens, debates, e eventualmente, 
122 reuniões. O Prof. Pedro Paulo – UEL colocou à disposição a Plataforma Moodle da 
123 UEL para o Fórum, sendo aprovado por todos e agradecido mais uma vez pelo seu 
124 pronto atendimento. Profa. Cristhyane – ANFOPE distribuiu alguns materiais de 
125 pesquisa produzidos pelo Programa de Pós-Graduação em Educação da 
126 Universidade Tuiuti do Paraná.  Em seguida, a profa. Maria Aparecida – 
127 UNICENTRO solicitou aos membros do Fórum materiais para as bibliotecas dos 
128 polos da UAB. O último item da pauta foi sobre o calendário de reuniões ordinárias 
129 do Fórum. A próxima reunião ficou agendada para o próximo dia 07 de maio de 
130 2014. As demais reuniões ficaram, a priori, para os dias 03 de julho, 23 de setembro 
131 e 27 de novembro. Nada mais havendo a tratar, eu, Denise E. Baganha lavrei a 
132 presente ata que, atestada pela Secretária Executiva do Fórum, Cristiana Gonzaga, 
133 segue assinada por todos os presentes. Curitiba, 25 de março de 2014. 


